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■施榮懷於2018年正式擔任港區省級政協委員聯誼會會長，圖為第六屆理事會就職典禮現場。

香港持續半年之久的黑色暴力仍未停止，一些激
進的年輕人抱着「攬炒」的想法對城市進行暴

力破壞。對此，施榮懷很是心痛。「經過6個月時
間，香港不單只是我們看到的，營商環境被破壞，
法治精神被破壞，市民的身心也受到破壞。這6個月
對香港的損害，我想是空前的。」施榮懷說，「正
常的香港人在這半年都生活在非常鬱悶的情緒中，
現狀已經不可以再容忍，市民不應該再對暴力破壞
香港的行為沉默、允許甚至縱容。」
他擔憂，持續半年的暴亂可能會影響同胞與同胞
間的關係，如果慢慢發展下去對國家、對香港不會
有半點好處，所以止暴制亂是目前最緊迫的工作，
同時也是長期的工作，尤其是制亂。他繼續說，受
偏頗的教育與媒體主導下的這些激進年輕人，其實
是受害的一群人，他們自身可能不知道已走入歧

途，為此家庭、學校、媒體、社會都應負上責任，
將教育擺在香港發展變革工作之首位。

上下齊心 全方位止暴制亂
談及香港未來的發展趨勢，他表示，「本身的大

環境已經很差，中美貿易戰之餘，其實內地經濟下
行壓力相當之大，香港相比起於內地來說經濟體這
麼小，肯定會大受影響，然而我們自己又不爭氣，
自己搞壞自己。」新出來的數據顯示，過去半年經
濟情況非常惡劣，香港消費零售的下跌幅度驚人，
他相信，不久就會看到更大範圍、不同行業公司的
倒閉。「無論是本地或外地投資者，至少在暴力活
動停止前的投資都會非常審慎保守。在可預見的未
來，失業率也會走高，香港的這個年關會很困難，
大家要有心理準備。」他說，「這場破壞對香港經
濟傷害是空前的，對民生也是負面的影響，真心希
望香港可以盡快回復正軌。」
施榮懷指出，止暴制亂的責任既是特區政府的，

也是香港市民的。特區政府已做過不少工作但尚未
足够，比如司、局、處的各級別官員都應該上下一
心。清理街邊標語，協助被砸商戶，向海外商界解
釋香港現狀，這些事情應該各部門細分落實。「我

認為應該要全方位、各司其職地去止暴制亂。」同
時，粵港澳大灣區建設等融入國家發展大局的工作
也不能因亂局而放緩，因為香港始終需要向前走。

雙向發力 擔當溝通橋樑
身為港區省級政協委員聯誼會會長，施榮懷認為聯

誼會是政協委員的一個家，它是凝聚政協委員力量的
載體，同時要雙向發力，既要為香港繁榮穩定，又要
為「一國兩制」行穩致遠做出貢獻。其中，政協委員
最大的作用就是「架起香港與內地溝通的橋樑」。
「我們要把香港的故事講給內地聽，同時也要讓香港
人讀懂內地的故事，告訴他們真實的內地並非像某些
別有用心的媒體所描繪的那樣。」
施榮懷痛心地感慨，「現在香港的教育、媒體都

出了問題，天天給年輕人灌輸歪風邪氣，很多年輕
人壓根都沒去過內地，哪來的仇恨呢？」
過去數月，香港尚能維持一定治安有賴警隊努

力，他指警隊承受巨大壓力。為此，港區省級政協
委員聯誼會曾專門組織70多名政協委員到場慰問警
察，向警隊代表致送食物等物資以及一幅畫作，表
達對警察的敬意。另外，聯誼會委員們還自發為由
風波引起、被火燒重傷的李伯籌集捐款，協助傷者

一家渡過難關。施榮懷說，「這些事情，香港一般
老百姓都會做，政協委員需要做更多。我們有這個
榮譽，就要負更大的責任和義務。」
他還指，「香港市場很小，要發展就要融入國家
發展大局，政協委員在此需要做的事情也有很多。
比如：為中小企業主提供更多商業信息，為他們了
解內地的法規和市場提供幫助等等。政協委員還要
勇於擔當，為特區政府出謀獻策，解決民生、土地
等重點議題。」施榮懷認為，過去對香港的社情民
意了解有不足，現在需要做好民調工作，「這樣才
有助於掌握香港的脈搏，制定有效政策，解決各方
面的需求。」

施榮懷：凝聚共識 發揮政協雙重作用行穩致遠 落實「一國兩制」方針
全國政協人口資源環境委員會副主任、

港區省級政協委員聯誼會會長施榮懷近日
接受香港文匯報人民政協專刊專訪，就最
近香港社會問題、政協職能、社會責任以
及青年發展等方面展開對談。他指，過去
40年，香港對國家改革開放的貢獻不可替
代。香港的金融制度、司法制度、土地商
品化制度等，都是國家發展的借鑒對象。
然而今天，持續半年的暴亂活動對香港方
方面面造成了嚴重影響，香港營商環境不
能僅靠吃老本，各方面亦需要自省改革，
與時俱進，積極融入新一輪國家發展大
局，為國家效力。

■施榮懷組織港區省級政協委員聯誼會會員們觀看電影《我和我的祖國》。
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■2019年4月28日至5月1日，為深化桂港合作，港區省級政協委員聯誼會組織委
員赴廣西考察，探尋商機。

作為改革開放初期最早去內地做貿易
的港商之一，施榮懷親眼見證了中國經
濟發展每一步的變化。如今身為香港知
名實業家的他在事業發展上並不算一帆
風順。談及入行之初，施榮懷只有20歲
出頭，而生意的對手大多是國營的專業

總公司老闆，年紀在30、40歲左右，他
們很講究級別和身份上的對等，剛開始
自己會被當成「黃毛小子」，處處吃閉
門羹，曾被問到你爸怎麼沒來？你大哥
怎麼沒來？而且當時，香港和內地之間
的通訊和交通極不方便。從香港打電話

去內地，要提前一天與電報局預訂。就
連去廣州都不容易，如今從香港去廣
州，搭高鐵不需一個小時，可當年甚至
需要搭飛機，或坐一天只有一班的直通
車，沒趕上就得想別的辦法。可想而
知，去北京在當時真不是一件易事。
然而，他曾試過在北京待了一星期，
卻一個人都沒見到，深深體會到生意不
好做，那時內心非常苦悶的施榮懷，就
一個人去逛頤和園。他回憶，「那是
1986年，北京的冬天很冷，昆明湖結着
冰，那是我第一次去頤和園。」這次碰
壁並沒有讓施榮懷氣餒，「我從不輕言
放棄，哪怕萬分之一的機會也試着努力
抓住。之後我繼續頻繁來往北京，終於
讓對方看到誠意，這次不見，下次可能
就應酬式地見上一面，慢慢地，路子也
就打開了。」他笑着說道，「去年4月在
北京我又重遊頤和園，心境與當時的感
覺就大不一樣了。」
施榮懷用自己的經歷勉勵年輕人，很

多事情都需要慢慢努力，牢記香港的
「獅子山精神」——刻苦、不計較、守
望相助，不能想着一蹴而就。

事業之初頻碰壁「獅子山精神」克挑戰

■

施
榮
懷
在
港
澳
台
大
學
生
朱
子
之
路
開

營
儀
式
上
，
鼓
勵
大
學
生
把
握
機
遇
多
走

出
去
看
看
。

■港區省級政協委員聯誼會會長施榮懷與主席鄭翔玲慰
問被火燒傷的李伯家屬，希望他們能順利渡過難關。

■施榮懷等領導率港區省級政協委員聯誼會委員們支持警隊活動，現場遞送感謝函及物資。

「青年興則國家興，青年強則國家強」，香港未來的青年工作也應更廣泛
更有針對性的去做，要多考慮一些方式方法去和青年人交流溝通。施榮懷認
為，愛國教育應從小培養，更應該成為教育的必修課，要通過教育引導香港
青年將自身的理想同祖國的發展、將自己的命運同祖國和香港的命運緊密聯
繫在一起，才能增強香港青年的愛國意識和愛國情感，增加民族自豪感。
面對青年發展問題，施榮懷指，由於香港市場空間相對較小，香港大學生
未來將會面臨找工作困難、競爭壓力大、機會少等問題。面對這一系列問
題，他鼓勵香港年輕人要敢於走出去，去大灣區尋找新的發展機遇，更有利
於提升個人的發展空間。「但一方面要看個人的能力，一方面要看你的決
心。兩方面缺一不可。所以平時就要不斷積累，時刻準備，機會來了就能夠
抓得到。」他舉例稱，可能有些青年普通話不夠流利，但仍然願意去大灣區
闖，這至少說明他有這個決心，有決心就有動力，有克服各種困難的準備。
香港年輕人學習能力高，具有創意頭腦，是未來推動新興產業的強大力量，
對於有志創業的香港年輕人，大灣區可以成為他們的創業樂園。

增
強
自
身
競
爭
力
把
握
大
灣
區
機
遇


